



令和3年度決算審査意見書

地方自治法および、地方公営企業法の規定により、決算を監査委員の審査に付することとされています。監査委員が市の決算書などを確認し、予算執行や会計処理が適正で効率的に行われているか審査しました。

問 粟原市監査委員事務局 ☎(42)1120

● 決算審査期間 6月3日(金)から8月26日(金)まで、武田孝一監査委員と藤野修一監査委員、鹿野芳幸監査委員が審査を行い、9月7日(水)、市長に意見書を提出しました。

● 審査結果 一般・特別・事業会計の決算と基金の運用状況などを審査した結果、決算書などの計数は正確で、その内容や予算執行状況も適正、妥当と認めます。

● 審査委員意見 一般・特別会計、基金運用状況 子育て支援策、若者定住策などに加え、引き続き新型コロナウイルス感染症対策に係る事業に取り組まれました。栗原市医師会の全面的な協力のもとワクチン接種を実施した他、子育て世帯への臨時特別給付金や感染拡大防止協力金の支給、また、市の独自支援策も実施し、地域経済対策や市民の安全・安心な暮らしのため、広範囲に及ぶ支援や対策が講じられました。財政状況については、有利な財源の確保や事業の選択と集中によって、確実に健全化が図られてきましたが、普通交付税の合併算定の減少、社会保障関係経費の増加など、より厳しい財政状況となることや、新型コロナウイルス感染症対策のための支出などが今後も想定されることから、将来にわたって安定的な財政運営が行えるよう「第3次栗原市行政改革大綱」による取り組みを全庁挙げて着実に実行し、必要な財源の確保とともに、事業の見直しや選択と集中による歳出の重複化を強化します。

市道水の安定的な給水を確保していくための施設整備が行われました。給水状況は、給水人口の減少などから給水量の伸びが期待できない状況で、水道施設の更新や耐震化による費用が増大することから、将来にわたって安定的な財政運営が行えるよう「第3次栗原市行政改革大綱」による取り組みを全庁挙げて着実に実行し、必要な財源の確保とともに、事業の見直しや選択と集中による歳出の重複化を強化します。税金は、納期限までに必ず納めましょう。

市民協働のまちづくり推進の仕組みを確立し、市民総参加により名実共に「市民が創るくらしたい栗原」の実現を目指して、第2次栗原市総合計画後期基本計画に基づく事業推進にまい進することを期待します。

● 水道事業会計 配水管路の耐震化事業などを実施し、将来にわたり安全、安心な水道水の安定的な給水を確保していくための施設整備が行われました。給水状況は、給水人口の減少などから給水量の伸びが期待できない状況で、水道施設の更新や耐震化による費用が増大することから、将来にわたって安定的な財政運営が行えるよう「第3次栗原市行政改革大綱」による取り組みを全庁挙げて着実に実行し、必要な財源の確保とともに、事業の見直しや選択と集中による歳出の重複化を強化します。税金は、納期限までに必ず納めましょう。

● 下水道事業会計 地方公営企業会計に移行し、経営成績や財政状況などを的確に把握することが可能となり、情報を分析し経営戦略の見直しを行なながら、経営基盤の強化と合理的かつ効率的な事業運営が求められています。将来、下水道使用料収入の伸びは鈍化していくことが見込まれることから、水洗化率の向上に取り組まれるとともに、未収金回収率の更なる強化を図るよう望みます。

● 病院事業会計 「栗原市病院事業第四次経営健全化計画」を策定し、経営改善に向けた取り組みが積極的に実行されました。下水道事業は、市民生活の重要なライフラインです。将来にわたりサービスを安定的かつ持続的に提供できることで、今後も強化や理想像の実現に向けて健常経営が継続して行われることに、大きな期待をしています。

汚水処理施設の維持管理においては、下水道ストックマネジメント計画に基づく計画的、かつ効率的な管理によるコスト削減が期待されます。下水道事業は、市民生活の重要なライフラインです。将来にわたり、質の高い安定期供給できるよう、一層の経営基盤強化を図り、持続可能な健全経営の確立を

● 強く望みます。
● 市立3病院のうち、新型コロナウイルス感染症対応を行っている栗原中央病院を除く若柳病院、栗駒病院の病床数適正化を令和3年4月1日から実施し、病床利用率は大きく改善している状況となっています。人口減少や少子高齢化により、患者数の増加は期待できません。栗原市地医療を支える病院事業が、将来にわたり、質の高い安定期供給できるよう、今後も強い使命感をもって、経営の健全化に向けて尽力するよう強く望みます。栗原市地医療を支える病院事業が、将来にわたり、質の高い安定期供給できるよう、今後も強い使命感をもって、経営の健全化に向けて尽力するよう強く望みます。

11月は児童虐待防止推進月間

国では、体罰等によらない子育てを推進し、毎年11月を「児童虐待防止推進月間」と定めています。

● 標語 「もしかして？」
虐待を受けたと思われる子どもを見つけたときや、自身が出産や子育てに悩んだときは、市の相談窓口や児童相談所などに相談してください。

● 問 市民生活部子育て支援課 ☎(22)2360

11月と12月は県税・滞納整理強化月間

皆さんが納めている税金は、教育、社会福祉、道路や河川などの公共施設の整備や維持管理、警察、消防など行政サービスに必要な、私たちの暮らしが支える大切な財源です。県と市町村は、税金を公平に

11月29日(木) 0030

11月29日(木) 189

● 問 宮城県北部児童相談所 ヤル ☎(22)2124

● 問 宮城県総務部税務課 ☎(22)2326

● 問 宮城県北部県税事務所栗原 地域事務所 ☎(22)2124



K-SI官公庁オーフショット URL <https://kankochi.jp/>

● 問 宮城県総務部税務課 ☎(22)2326

● 問 宮城県北部県税事務所栗原 各保健推進室 ☎(22)0370

● 問 市民生活部健康推進課 ☎(22)0370

● 注意事項

□ 市の検診を受けない人も、理由を記入の上、申込書は必ず提出してください。

□ 会場や受付時間などの詳しい内容については、後日送付する受診票と併せて通知します。

手綱ひとつで



市長隨感

栗原市長 佐藤 智

10月6日から10日までの5日間、牛の姿や形、肉質などを見比べて改良され、現在から和牛のオリンピックともいわれております。今大会の宮城県出品牛は、栗原で生まれた宮城県基幹種雄牛を父に持つ牛が大半を占め、宮城県はもとより全国から注目を集めています。栗原市からも、第6区総合評価群の種牛の部に4頭、肉牛の部に1頭が宮城県代表として出品され、総合で全国第6位という大変素晴らしい成績を収めました。

かつて、和牛は農耕用として田畠を耕し、荷車を引いていた頃、手綱ひとつで牛を操る調教技術が生まれ、江戸時代から現代に至るまで日本固有の技術として引

き継がれてきたそうです。農耕用だった和牛が長い年月をかけて改良され、その時代背景に合わせた和牛の改良は進んでいます。これまでと変わらず生産者の日頃の管理と愛情、そして信頼関係の構築によつて生まれる調教技術は、若い世代へと受け継がれています。和牛の改良は進んでいました。



▲全国和牛能力共進会の様子



▲市長に意見書を提出する様子

※意見書の全文は、市ウェブサイトからご覧ください。